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琴城中学（南丰中专）被大货车包围着，增加了学生上学途中的风险。 本报记者 余红举摄

南丰盱江学校立项一年多开不了工
开发商“被捐款”后，盱江城购房户子女仍不能就近入学

本报记者 余红举 实习生 淦 甜

“盱江学校建设期限：2020 年 6 月至 2021 年 5
月。”这是南丰县发改委给予县教育体育局项目建议
书上的批复。而南丰县政府主要负责人对盱江城业
主的答复当中，有句话：“盱江学校已纳入南丰县
2020年重点建设项目中的计划开工项目。”

然而，不管是县发改委的“红头文件”，还是县长
网络问政对老百姓的答复，如今都已落空，盱江学校
还是只有一纸规划图，眼下迫在眉睫的是盱江城业
主子女入学、转学的问题。南丰县教体局于是舍近
求远，安排符合条件转学的学生到距离更远、交通条
件复杂的学校就读，这明显违背了《南丰县2021年秋
季城区小学招生方案》中就近入学的原则。

项目动工难，尚在图纸审批阶段

“如果不是看到南丰县发改委的‘红头文件’，我
们是不会购买盱江城商品房的。”7月28日下午，盱江
城部分业主对记者说，“按照文件，盱江学校今年9月
就应投入使用，我们的孩子刚好赶上开学季。”

据了解，为扩充南丰县义务教育资源，满足群众
对优质教育资源的迫切需求，去年 5月 13日，南丰县
发改委批准立项建设盱江学校。记者了解到，规划
中的盱江学校为九年一贯制学校，设45个教学班，原
计划2020年6月开工建设。该学校毗邻盱江城，业主
子女可以就近入学。可记者来到项目建设地点，看
到的却是一片空地。

“地块原来竖有写着盱江学校简介的招牌，现在
却拿掉了。”盱江城业主向记者提供了照片。

针对盱江学校迟迟未开工建设一事，南丰县分管
教育的副县长龙传南称：“土地还没有征收，规划图还
要修改。”当记者问到项目建设为何滞后时，龙传南

以“马上要开会，稍后与你联系”为由，没有回复记者。
“规划完成是学校建设的第一步。”南丰县自然

资源局国土空间规划股负责人刘建成说，盱江学校
的规划图已经通过了南丰县规委会，等签批后就可
实施。这也意味着盱江学校建设尚在图纸审批
阶段。

“计划 12月份开工建设。”县自然资源局事务服
务中心负责人赵鹏透露，学校用地一直未征收，主要
是村民认为征收地块附近的河滩他们栽种了橘树，
属于村集体土地，需要一起征收。而县相关部门认
为河滩属水利用地，且不在学校用地征收范围之内，
没必要征收。矛盾问题解决不了，征地一事便长时
间搁置。

记者问道，征地还未敲定，盱江学校能否保证12
月份开工建设？赵鹏回答：“确实存在不确定因素，
如果村民工作无法做通，他们不在征地协议上签字，我
们也没有办法，不能强征，那么开工时间还会推后。”

舍近而求远，学生上学增加风险

新学校还没影子，盱江城业主子女入学问题如
何解决？

就这一问题，南丰县教体局副局长罗国强对记
者说，对于盱江城符合城区入学条件的购房户子女，
今年秋季读一年级的，安排在嘉禾小学报名就读；今
年秋季读小学二年级至六年级的，安排在琴城中心
小学就读；读初一、初二年级的安排在琴城中学（南
丰中专）就读；按规定初三年级不予转学。

那么，问题来了：如果一家有两个孩子，一个是
秋季入学读一年级的，一个是需要转学的，嘉禾学校
与琴城中心小学、琴城中学相距八九公里，接送小孩
便成了难题；另外，需转学的学生在学校安排上舍近
求远，也违背了就近入学原则。

记者了解到，2019年 5月，业主张燕为了孩子能
进城读书，一家人咬牙花了 60余万元在盱江城买了
套商品房。她的小儿子今年9月准备上一年级，按照
政策就读嘉禾小学；大儿子读四年级，如果转学的

话，只能到琴城中心小学就读。“两所学校相隔较远，
骑电动车需要半个小时以上，家里只有我一个人接
送，很难兼顾。”张燕无奈地摇摇头，继而对记者说了
一句，“为什么对转学的学生舍近求远，许多家庭都
有两个孩子，这不是让家长疲于奔命吗？”

今年 5 月 18 日，南丰县教体局发布的《南丰县
2021年秋季城区小学招生方案》明确写着：“坚持义
务教育免试就近入学原则。”但记者利用高德导航计
算了距离，盱江城距离嘉禾小学2.5公里，距离琴城中
心小学、琴城中学 4.6公里。而像张燕这样子女有入
学需求的盱江城业主有100余户，他们的孩子就读琴
城中心小学、琴城中学，不仅距离远，而且需要穿过
大货车经常行驶的路段，无疑增加了学生上学途中
的风险。

捐款超千万，对比发现遭遇不公

记者在《南丰县2021年秋季城区小学招生方案》
中还看到，已经没有学位转学的学校不包括嘉禾小
学，且该《方案》明确了城区购房户符合入学条件的
统一转入嘉禾小学就读。盱江城业主就属于城区购
房户，按理应该转入嘉禾小学就读，为什么落实起来
却变卦呢？南丰县基础教育负责人解释道：“对盱江
城是一事一议，这是县里商议的结果。琴城中心小
学和琴城中学的教学质量并不差，在南丰乡村中小
学里排名第一。”

对业主子女想转入嘉禾小学就读，盱江城营销
负责人朱赞凌表示无能为力，他说：“当初为了发展
南丰县河东新区，与政府沟通在周边建设配套设施，
盱江学校就是其中一项。”他进一步解释说，“最初，
我们与南丰县沟通的结果，是盱江城与南丰壹号两
个楼盘共同投资建设盱江学校，南丰县给净地，负责
配备师资。如果是这个方案，我们早就把学校建好
了。后来南丰县改变了方案，要求我们与南丰壹号
各捐3000万元，规划、征地、建设、配备师资均由南丰
县主导，双方就此未达一致，盱江学校项目也就一直
没有落地。”

“因为没有转账捐款，南丰县还找其他理由封冻
了公司账户，直到先捐了 1500万元才解封。”朱赞凌
颇显无奈地说。

被要求捐款的还有南丰壹号楼盘开发商。该楼
盘销售部相关负责人李丽丽表示，当初他们承诺捐
款 2000 万元，现在南丰县要他们捐 3000 万元，增加
1000万元不是小数目，目前还在协商。

两家楼盘开发商均认为本小区业主在就近入学
上遭遇了不公平待遇。南丰县教体局副局长罗国强
承认县城学校不得跨区域招生，但记者调查发现，南
丰县市山镇的五缘湾小区业主子女，被安排在南丰
县城的子固小学就读。罗国强表示，当时征收了市
山镇的土地，正好该楼盘就在子固小学旁，便选择了
就近入学方案。不过，这个理由难以令人信服，实际
情况是附近被征收土地的村民，只有购买了五缘湾
小区商品房的，子女才可以就读子固小学，没购买商
品房的村民，其子女仍被分配至市山镇中心小学
就读。

但远水解不了近渴，盱江城业主子女就近入学
的问题，最终还需要早日开工建设盱江学校来解
决。今年6月17日，南丰县副县长龙传南作为甲方与
乙方盱江城开发商签订了《合作协议》，明确盱江学
校今年 12月 31日前开工建设，2023年 9月秋季学期
投入使用。现在，盱江城业主希望这份盖有南丰县
人民政府公章的协议能履行到位，不要再让他们失
望了。
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跑好监督执纪“第一棒”
本报南昌讯 （通讯员肖轶婷）“纪检监察机关的信访

受理范围，在这本手册上有详细的说明。”近日，在“信访举
报宣传周”活动现场，银三角纪检监察干部面对面，耐心回
答群众的疑问。

连日来，银三角纪检监察工委“信访举报宣传周”暨
“我为群众办实事”实践活动火热进行中，纪检监察干部深
入机关、农村、医院、企业……向群众宣传信访举报知识，
为群众提供信访咨询，推动实现“要举报”向“会举报”转
变，打通信访举报“最后一公里”，跑好监督执纪“第一
棒”。此次宣传活动以“规范检举控告行为，提升信访举报
质效”为主题，通过LED显示屏、宣传车播放信访举报宣传
微视频，发放宣传手册，推广微信公众号等方式，广泛宣传
信访举报相关内容，引导广大干部群众正确行使举报权
利。截至目前，共发放宣传资料 500 余份，受理群众咨询
52人次。

《十多年拆不掉的征拆民房谁来管》追踪：

南昌县成立专班进行调查
本报南昌讯 （记者余红举 实习生淦甜）南昌县景域

铂悦项目本该拿净地，结果 10余年过去了，仍有 10余栋房
子没有征拆，导致项目进程一拖再拖。这一情况经本报报
道后，引起南昌县高度重视。8月4日，记者了解到，目前该
县已成立专班推进项目进程。

“报道刊发当日，我们组织相关部门召开专题会，成立
专班，就项目推进为何慢，是否存在干部不作为等进行调
查。”南昌县委办负责人向记者介绍，民房征拆具体工作由
莲塘镇协调负责。

4日上午，莲塘镇对该项目所涉及的彭家村党支部书
记撤职。“撤职的原因是项目推进工作不力。”莲塘镇人民
政府负责人解释说，目前已经安排镇党委副书记兼任彭家
村党支部书记，全力推进征拆工作。同时，安排镇、村干部
一对一包户做工作，确保项目进程不再受到拖延。

爱心呵护“幼苗”成长
本报记者 曹诚平

近日，浙江省第一监狱 3位民警专程来到都昌县太阳
村，聘请太阳村志愿者袁奇为该监狱“社会帮教工作爱心
帮扶志愿者”，并看望在太阳村生活和学习的小荷（化名）、
小婷（化名）姐妹俩。期间，3位民警还让姐妹俩与在监狱
服刑的父亲赵某进行视频聊天，现场温馨，令人感动。

小荷、小婷姐妹俩是河南省南阳市社旗县人，她们的
父亲赵某于2017年因失手杀害妻子，被判处有期徒刑十五
年，在浙江省第一监狱服刑。小荷、小婷姐妹俩因此无人
照料，在袁奇及社会各界的帮助下，小荷、小婷姐妹俩于
2019年6月入住都昌县太阳村。

去年春节，姐妹俩因疫情影响不能回老家，袁奇将她
们接到自己家过年。爱心人士也纷纷给姐妹俩寄来衣服、
鞋子、玩具、学习用品等。此外，在浙江省第一监狱民警的
关心下，春节期间，小荷、小婷姐妹俩与父亲进行了视频

“见面”。得知两个女儿在袁奇家过年，生活得非常快乐
时，赵某几次哽咽，连声道谢。

据了解，每年“六一”儿童节及春节期间，浙江省第一
监狱民警曹军都会自掏腰包，委托袁奇购买衣服等礼物送
给姐妹俩，让她们感受到温暖。赵某每次通过视频看到女
儿在太阳村开心快乐的样子，都非常感动，表示一定会积
极改造，争取早日与家人团聚。

这次浙江省第一监狱 3位民警来到都昌县太阳村，除
了聘请袁奇为爱心帮扶志愿者外，还与太阳村负责人商讨
如何进一步加强合作，对服刑人员的未成年子女进行爱心
帮扶。“希望通过我们的努力，让服刑人员的未成年子女感
受到温暖，用我们的爱心呵护‘幼苗’健康成长。”浙江省第
一监狱教育科负责人说。

为保证暑运期间列车用火、用电安全，南昌客运段直
达车队D6293次三组列车乘务员加强列车消防设施检查，
确保旅客平安有序出行。 通讯员 胡 琴摄

▶7月26日，在萍乡市湘东区湘东镇零799艺术区，孩子们在文化志愿者
的指导下用植物创作绘画作品。暑假期间，湘东区开设了“公益大讲堂”，丰
富孩子们的暑假生活。 通讯员 彭 亮摄

◀7月27日，孩子们在
峡江县百花公园快乐地练
习轮滑，乐享假期生活。

特约通讯员 陈福平摄

乐享暑 期

江西援豫抢险救援队
圆满完成任务返赣

本报讯（记者卞晔 实习生黎丽媛）8月3日上午，江西
省援豫抢险救援队在河南郑州圆满完成排涝任务后，启程
返赣。在我省援豫抢险救援队即将登车离开驻地之时，当
地群众手持国旗，举着“‘豫’难而上，河南人民感谢你们”
的横幅，自发前来送别。

据悉，我省援豫抢险救援队主要工作范围为郑州市郑
东新区白沙镇。7月24日至8月3日，全队累计出动648人
次、排涝29起、排水量达177万立方米。此次排涝抢险救援
让至少 10个行政村、16个安置区、5个社区、10条道路、28
家企业、71000余人受益。

救民于水火、助民于危难，是应急人的职责和使命。
在郑州期间，我省援豫抢险救援队始终将当地人民群众
的生命财产安全放在第一位，持续发扬特别能吃苦、特别
能战斗的精神，得到了当地党委、政府和群众的高度赞
誉。返赣后，全体队员将统一集中隔离，并进行核酸
检测。


